

Monto estipulado como ayuda humanitaria fue informado ayer por Van Klaveren:

La Moneda destinará US\$ 1 millón a Cuba y oposición anuncia que citará al canciller al Senado

Titular de Relaciones Exteriores indicó que no se trata de una ayuda al gobierno cubano. Ministros replicaron también a críticas desde la oposición e incluso a un congresista estadounidense.

RENATO GALLARDO LARA

Fue ayer, después del último consejo de gabinete del Presidente Gabriel Boric junto a sus 24 ministros, en el Salón Azul de La Moneda, donde el canciller, Alberto van Klaveren, flanqueado por los ministros Álvaro Elizalde (Interior), Camila Vallejo (Segegob), Macarena Lobos (Segpres) y Jaime Gajardo (Justicia), informó que, finalmente, el monto del aporte monetario que Chile enviará a Cuba será "de 1 millón de dólares".

El ministro dijo que el financiamiento será "con cargo al Fondo de Chile contra el Hambre y la Pobreza, (que) es un fondo que gestiona la Agencia de Cooperación Internacional para el Desarrollo en conjunto con el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, su sede aquí en Chile".

No todas las preguntas al ministro tuvieron respuesta, ya que, desde el Gobierno, aún no saben cuáles serán los plazos de este aporte económico: "El plazo, obviamente, está determinado por las circunstancias locales", dijo Van Klaveren.

Tres ministros replican a Iván Poduje

El pasado jueves, cuando el

Gobierno confirmó que haría una ayuda humanitaria a Cuba, el futuro titular de la cartera de Vivienda, Iván Poduje, manifestó que estaba en contra de la decisión. En CNN Chile, comentó que "no es aceptable que se maneje ayuda a una dictadura cuando en tu propio país tienes casi 4.600 personas, familias, que están con sus casas destruidas".

Sobre estos dichos, el actual titular de Vivienda, Carlos Montes (PS), señaló: "Solo le diría (a Poduje) que reflexione más lo que está diciendo. Hoy día hay gente sufriente en Gaza, en Gaza y

así como otros países la asumieron con Chile en otros momentos. No voy a discutir ese tipo de afirmaciones sin mayor sentido".

El encargado de Interior, Álvaro Elizalde (PS), añadió que "hay un desconocimiento respecto de cómo funciona el presupuesto de la nación y cómo se distribuyen recursos para distintas necesidades". Aseguró que la ayuda a Cuba "no implica que no se vayan a destinar los recursos necesarios para todo lo que es la emergencia y el proceso de reconstrucción".

La vocera de Gobierno, Camila Vallejo, también le respondió al

arquitecto: "Si se espera asumir las tareas de ministro de Estado, se requiere salir de las pequeñeces".

Efecto político

Otra interrogante aludió a la eventual interpretación de la ayuda como un respaldo político. Ayer, el jefe de asesores del Segundo Piso de Ricardo Lagos, Ernesto Ottone, dijo sobre la colaboración que "hay un sector político (PC) que lo plantea por razones políticas, de solidaridad política".

Van Klaveren afirmó ayer que "(esto) no es una ayuda humanitaria al gobierno de Cuba, no es tampoco una ayuda humanitaria al Partido Comunista de Cuba; es una ayuda humanitaria por medio de una organización internacional (Unicef) de gran solvencia,

de gran prestigio, que tiene actividades en todo el mundo, incluyendo nuestro país".

"Chile enfrentará las consecuencias de este patético accionar"

Un punto polémico surgió luego que el congresista republicano de Estados Unidos, Carlos Giménez, publicara en su cuenta de X que "los chilenos, sobre todo, deben estar al lado de la democracia y no de una dictadura militar. Chile enfrentará las consecuencias de este patético accionar".

Al respecto, Van Klaveren recordó que, el pasado 5 de febrero, Estados Unidos "anunció una ayuda humanitaria por un monto de 6 millones de dólares, canalizada a través de Caritas y alguna otra organización al am-

paro de la Iglesia Católica". Recordó además que México busca completar más de 800 toneladas de envíos de alimentos y que Brasil está haciendo "un aporte de 10 millones de dólares".

Y mientras el canciller se refería ayer al punto, Elizalde le pidió la palabra para responder a Giménez y dijo que desde el Gobierno no tienen "por qué estar comentando la declaración de un parlamentario de otro país, y estamos hablando de un país que tiene 435 representantes y 100 senadores. Imagínese lo que significaría que el Gobierno de Chile estuviera respondiendo lo que opina cada uno de ellos".

También en "X", el exabanderado nacional libertario, Johannes Kaiser, respondió a Giménez: "Los chilenos somos alérgicos a las amenazas, cole-

ga. Siendo un duro opositor a mi gobierno en esta materia, no puedo dejar pasar el agravio que usted formula al pueblo de Chile".

"Vamos a oficiar desde el Senado"

Tras conocerse el monto de ayuda, el senador de Evópoli, Luciano Cruz-Coke, anunció que la oposición citará a la Cámara Alta al canciller.

"Vamos a oficiar desde el Senado, vamos a solicitarlo en reunión de comité, donde yo creo que va a haber una mayoría bastante plausible para aquello, precisamente, para tener una sesión especial respecto de la eventual 'ayuda humanitaria', entre comillas, de Chile a Cuba", ratificó a "El Mercurio".



Van Klaveren (RR.EE.), Elizalde (Interior), Vallejo (Segegob), Lobos (Segpres) y Gajardo (Justicia) participaron de la vocería tras el Consejo de Gabinete. Varios de ellos se refirieron también a la ayuda para Cuba.